

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 8 (1978)
Heft: 10

Rubrik: Chronique du MDA

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pour que vos dons rapportent plus

six œuvres passent à l'action

Dès l'an prochain, les campagnes de récupération de vêtements usagés et de vieux textiles se feront directement par six œuvres nationales d'entraide.

La Croix-Rouge suisse, Caritas Suisse, l'Entraide protestante suisse EPER, le Secours suisse d'hiver, l'Œuvre suisse d'entraide ouvrière OSEO et l'organisation Kolping suisse, associés depuis 1974 dans le «Groupement des œuvres organisant des collectes de vêtements usagés», ont décidé de se séparer de l'entreprise de récupération qui réalisait des profits très élevés, au détriment des bénéficiaires et des donateurs; elles ont créé dans ce but une société anonyme.

Les effets de la crise

En 1973, l'organisation des œuvres d'entraide, «TEX-OUT», récoltait 3 258 000 kg de vêtements. En 1977, ce chiffre atteignit 7 850 000 kg, soit plus du double. Pendant cette période, les six œuvres d'entraide planifiaient les ramassages de vêtements usagés dans toute la Suisse. Contrainte, au début, de faire appel aux services d'une entreprise spécialisée dans la récupération et la vente de vieux textiles, «TEX-OUT» a constaté que ces ramassages constituaient pour l'entreprise en question une «poule aux œufs d'or», alors que la marge de bénéfice accordée aux œuvres humanitaires était très faible (quelques centimes par kilo de vêtements).

De TEX-OUT à TEX-AID

L'abus devenant manifeste, les œuvres d'entraide décidaient finalement de se séparer de leur partenaire et de créer leur propre organisation de récupération, de triage et de vente, sous la nouvelle appellation de «TEX-AID», mettant mieux en évidence les buts de l'organisation. Cette nouvelle organisation fonctionnera dès le début de 1979 et les ressources supplémentaires qu'elle permettra d'apporter aux œuvres d'entraide se chiffrent par plusieurs centaines de milliers de francs.

J.-P. Freymond

Une sympathique rencontre

Vêtue de ses plus beaux atours, la nature s'est mise sur son trente et un pour souhaiter la bienvenue à l'été. Jean Rosset, le soleil des Vaudois, a été convoqué pour l'occasion, et un orchestre d'oiseaux gazouille dans les arbres du verger.

Le parc est parfumé de toute sorte d'essences délicieuses et les fleurs étalent leurs belles robes avec une pointe d'orgueil.

La ferme est perdue au milieu des champs, à mi-chemin entre Le Mont et Romanel; parée pour la fête.

Pour l'occasion on a monté des tréteaux au pied des gradins naturels de la pente herbeuse. Déjà les invités arrivent.

Derrière les planches, les artistes mettent la main aux derniers préparatifs. Dans quelques minutes, les trois coups traditionnels annonceront «Le Petit Chien kurde».

Mais au fait, où sommes-nous? A la Naz (nom de la propriété), établissement médico-social à caractère familial qui abrite 15 personnes âgées.

Pour marquer l'avènement de l'été, Mme Mauri, directrice, a pris l'initiative d'inviter des pensionnaires d'autres établissements: La Colline, Beau-Site, Béthanie, le Centre psychogériatrique de Lausanne, sont au rendez-vous. 70 personnes âgées et accompagnatrices sont réunies pour un spectacle en plein air.

Après une heure de divertissement avec un «chien», un «lapin» et un «loup», une surprise nous attend:

C'est l'entrée triomphale d'une petite procession, directrice en tête, portant avec fierté une immense tourte d'anniversaire; Mme Louise Oswald fête aujourd'hui ses 95 ans!

Déjà 17 heures: le soleil a fait du chemin. Les animatrices doivent «s'inquiéter du retour» et interrompre les joies du moment présent. D'ailleurs, chacun est un peu fatigué. On n'a plus 20 ans que diable!

Adieu les amis... Non! Plutôt à bientôt, car vraiment, c'est une expérience à renouveler.

J. Roulet

CHRONIQUE
DU
TIVOLI 8
LAUSANNE
TÉLÉPHONE 23 84 34

MDA

Saison théâtrale 1978/79

Vente des billets à notre bureau, Tivoli 8, Lausanne au prix de Fr. 14.—.

Dimanche 15 octobre 1978 à 16 h.: «Peau de Vache» de Barrillet et Grédy, avec Sophie Desmarests (Galas Karsenty).

Dimanche 29 octobre 1978, à 16 h.: «Le Neveu de Rameau» de Diderot avec Michel Bouquet (Galas Karsenty).

Vendredi 3 novembre 1978 à 14 h. 30: «Le Jour où le Pape fut kidnappé», (Artistes Associés, Lausanne). Pièce de Joaô Bethencourt, adaptation d'André Ernotte.

Rire et réflexion: rarement conjonction fut plus heureuse. Pièce pleine de verve et d'esprit où les situations comiques déclenchent le rire, mais au-delà du divertissement transparait une cruelle vérité: l'indigence humaine.

L'argument: Pendant un séjour aux USA, le pape a été kidnappé. Est-ce l'œuvre d'une grande puissance, d'une organisation terroriste, d'un malade, d'un fou?

Ces spectacles auront lieu au Théâtre municipal de Lausanne.

Voyages-vacances

RAPPEL ISRAËL: Prix et dates définitifs

Du samedi 28 octobre au lundi 13 novembre 1978, Fr. 1750.— = Voyage en avion, séjour en pension complète et excursions un jour sur deux.

Réduction membres MDA: Fr. 60.—.

Action exceptionnelle!

LE ROUSSILLON du lundi 23 au lundi 30 octobre 1978.

Fr. 360.— (réduction membres MDA: Fr. 20.—).

Séjour à Canet à l'Hôtel Althaea au bord de la mer.

Prestations: Voyage en car, pension complète (vin à table), service hôtelier, excursions à Carcassonne, Camargue, Espagne voisine, etc.

Elan de solidarité = un peu de bonheur

C'est au centre du Louverain, dans le canton de Neuchâtel, qu'une quinzaine de personnes âgées ont pu bénéficier d'une dizaine de jours de vacances, ceci grâce à un élan de générosité de la part du Mouvement des Aînés ainsi qu'à des dons de plusieurs de ses membres et un don important de la Loterie romande.

Qui en furent les bénéficiaires? Quelques pensionnaires d'un hospice pour personnes âgées de la Suisse romande et quelques aînés isolés d'une grande ville de France connus des «Petits Frères des Pauvres».

Une découverte de la région a pu être organisée grâce à la mise à disposition gratuite d'un car par l'entreprise Christinat de Fontainemelon.



Attention!

**SORTIE DES AÎNÉS
À LUCERNE
DÉPLACÉE
AU 22 OCTOBRE 1978**

**Le programme rectificatif
est à disposition dans
les gares de Suisse romande
et au MDA, Tivoli 8, à Lausanne**

«Connaissance 3» Programme 1978/79

Université du 3^e âge du canton de Vaud

Avec l'appui de l'Université populaire de Lausanne, le Mouvement des Aînés de Suisse romande, Tivoli 8, Lausanne, est heureux de proposer le programme 1978/79 de «Connaissance 3» à ses membres et amis et au public en général. Bien que créés pour les aînés, ces cours sont ouverts à d'autres classes d'âge, dans la mesure des places disponibles.

Le MDA nous écrit: «C'est avec une grande satisfaction que nous pouvons, aujourd'hui, confirmer que «Connaissance 3» (C3) qui, jusqu'à cette année, se situait à Lausanne, prend dès cet automne une dimension cantonale. En effet, en plus du programme de la section de Lausanne sont prévus ceux des régions suivantes:

Chexbres:
dès le mercredi 1.11.78, à 15 h.
Cossonay:
dès le mercredi 8.11.78, à 15 h.
Echallens:
dès le mardi 14.11.78, à 14 h. 30.

Lausanne:
dès le lundi 30.10.78, à 14 h.
Leysin-Sépey:
dès le jeudi 16.11.78, à 14 h.
Morges:
dès le mercredi 15.11.78, à 14 h. 30.
Nyon:
dès le vendredi 17.11.78, à 15 h.
Vallée de Joux:
dès le lundi 13.11.78, à 14 h. 30.
Vevey-La Tour-de-Peilz-Montreux
dès le lundi 6.11.78, à 15 h.
Villeneuve:
dès le mercredi 8.11.78, à 15 h.
Yverdon:
dès le vendredi 10.11.78, à 14 h.

Un memento des conférences paraîtra régulièrement dans «Aînés». Le programme varie d'une région à l'autre. De ce fait la carte d'entrée permet de participer à n'importe quelle conférence de «C3» dans le canton et à la projection des films programmés.

La leçon inaugurale du programme cantonal se donnera le **30 octobre 1978** au Théâtre municipal, Lausan-

ne, à 14 h. C'est au docteur Jean-Pierre Junod, médecin gériatologue, professeur à l'Université de Genève, que la mission est confiée d'ouvrir le cycle de ces passionnantes conférences.

Dans l'impossibilité de publier le programme détaillé de l'activité de «C3» pour l'ensemble du canton de Vaud, «Aînés» propose aux intéressés de demander au Mouvement des Aînés, Tivoli 8, 1007 Lausanne, tél. 021/23 84 34, l'envoi de ce programme complet, au moyen du coupon ci-dessous.

On peut s'inscrire sans autre en versant sur le ccp 10-11936 MDA Lausanne, la somme de Fr. 30,50 par personne (réduction de Fr. 5.— pour les membres MDA).

coupon

à envoyer au MDA,
Tivoli 8, 1007 Lausanne

Nom _____

Prénom _____

Rue _____

N° postal _____
et localité _____

Veillez m'envoyer le programme cantonal de «Connaissance 3», pour 78/79.